





dé lugar a comentarios poco favorables a Gobierno Su Majestad y su Ministro en Habana.

*Angel Pérez, Presidente Colonia Española.*

*Excmo. Sr. Ministro de España.  
Habana.*

Profundo disgusto esta Colonia y valiosos elementos sociales originado por su cable a este Cónsul anunciando no llegará acorazado a este puerto. Su silencio para con esta Colonia nos hizo abrigar temores fracaso por su poco interés en complacer aspiración españoles y pueblo de Santiago, tan dignos de atención como los de esa capital.

Juzgo tan ridículo el motivo como el pretexto que se ha buscado.

Con esta fecha cablegrafio a Su Majestad.

*Angel Pérez, Presidente Colonia Española.*

En la reunión celebrada anoche se acordó devolver el dinero recolectado a las personas que habían hecho los donativos. Algunos colegas han avanzado ya la idea de que ese dinero, en todo o en parte, sea destinado a obras benéficas, pero sin duda la Comisión organizadora del homenaje al «Alfonso XIII» no se considera facultada para resolver ese punto.

## DEL PARTIDO

### TAPIA

#### FUNCIÓN TEATRAL

Según estaba anunciado, aunque con alguna variación en el programa, se celebró el día 19 la segunda función teatral organizada por el cuadro dramático «Pro-Casariago», cuya función resultó en extremo brillantísima, y fué un verdadero triunfo para todos cuantos en ella tomaron parte.

Mucho antes que se levantase el telón, las localidades habían sido agotadas, siendo muchas las familias que no pudieron asistir por esa causa.

La velada dió principio con la comedia de Vital Aza, «Sueño dorado», que fué magistralmente interpretada por todos cuantos tomaron parte, que fueron las Srtas. Mercedes Presno, María Fraile y Magdalena González, las cuales tenían a sus respectivos cargos los papeles de Basilisa, Prudencia y Micaela, resultando colosales, y los Sres. Eugenio Lebredo (hijo), y Juan Villamil, que estuvieron soberbios en los papeles de Ramón y Saturnino.

Estrenóse luego el boceto de comedia «Los enemigos del hombre», que fué escuchada por el público con verdadero interés. Al final, las Srtas. González, Presno y Fraile (M). y los Sres. Lebredo y Villamil, se vieron obligados a salir al proscenio en medio de atronadores aplausos.

Se representó luego para fin de la velada, el chistoso juguete «Los pantalones» cuya obrita tuvo en constante hilaridad al público, y las Srtas. Presno, Fraile (M.) González y Fraile (P.) y Villamil, obtuvieron un nuevo triunfo, cosechando numerosos aplausos durante la representación y al caer la cortina.

A los aplausos que escucharon en la noche del día 19, los que forman el cuadro artístico «Pro-Casariago», no podemos por menos de unir los nuestros una vez más, y decirles nuevamente: Adelante, que el público es vuestro, porque con esas veladas, le proporcionáis un pasatiempo decoroso, a la par que instructivo.

Después de pasar aquí una temporada, salió para Oviedo, nuestro amigo D. Justo Alvarez, con su esposa é hijos.

Para Valladolid salió el joven estudiante D. Andrés Méndez.

Salieron para Buenos Aires y la Habana respectivamente, D. Antonio Loza y D. Antonio Pérez.

*Pepe de Mingo*

## BOAL

Procedente de la Habana llegó a su casa de Armal, acompañado de su señora e hijos, nuestro distinguido amigo D. José Presno. Bien venidos.

Después de un largo viaje de novios, regresaron a ésta D. José Sanzo Celaya y esposa D.<sup>a</sup> Concepción Ron. Reciban nuestro saludo efectivo.

## DE LA DECENA

Se encuentra pasando unos días en casa de sus padres de esta villa, nuestro joven amigo D. José Díaz Fernández, redactor de «El Noroeste» de Gijón y colaborador de este decenario.

Deseamos al culto escritor grata estancia entre nosotros, y le damos nuestra más cordial bienvenida.

Regresaron a Oviedo, después de pasar tres días en su casa de Castropol, a donde vinieron con objeto de recoger sus niños, que pasaron aquí el verano, nuestro querido amigo D. Julio Villamil y su señora D.<sup>a</sup> Juana González, a los que hemos tenido el gusto de saludar.

La noche del domingo 26, tuvo lugar en el teatro una función de distinguidos aficionados de esta villa, a beneficio del Casino de Castropol, asistiendo a dicho acto mucha concurrencia y cosechando muchísimos aplausos todos los jóvenes que tomaron parte en la función. Se dice que cuentan dar otra función de teatro, con motivo de la fiesta que hará la Comisión de San Roque el 10 del próximo Octubre, con fondos sobrantes de aquélla.

Reina gran entusiasmo en Ribadeo, del cual participamos, por la realización de los magnos proyectos de las obras del puerto y construcción del ferrocarril Villablino-Ribadeo, comentándose favorablemente el optimismo de que se hallan poseidos todos los miembros de la Junta permanente. Con tal motivo prosiguen con gran actividad los estudios del puerto, cuyos trabajos están encomendados por la «Sociedad Minero-Siderúrgica del Bierzo» a los ingenieros de «Philipp Holzmann», en unión de los que realiza por cuenta del Estado el ingeniero Sr. Peralba y personal a sus órdenes.

Salieron de Figueras para Montevideo, nuestros amigos D. José Antonio García, su señora D.<sup>a</sup> Carmen Martínez y el hermano de ésta D. Francisco Martínez López.

También marchó con dichos señores para el mismo punto, el simpático joven de Lois, José Antonio Pérez.

Les deseamos feliz travesía.

Ha sido nombrado Director del Hospital-Manicomio de Oviedo, el diputado provincial D. Cesáreo del Valle.

Salió para Monforte la distinguida señorita de esta villa Asunción Vázquez.

Ha sido nombrado Jefe del Cargadero de Mineral de Ribadeo, nuestro muy querido amigo el ilustrado capitán de la marina mercante D. Marcelino Menéndez.

Reciba nuestra más efusiva felicitación.

Nuestro distinguido amigo el diputado provincial D. Vicente Trelles, de Luarca, fué elevado al puesto de Vicepresidente de la Diputación, al que enviamos nuestra enhorabuena.

El 6 del próximo Octubre tendrá lugar en la iglesia parroquial de esta villa, a las diez de la mañana, el funeral de cabo de año de la joven Rufina Fernández Rochel. Con tal motivo, reiteramos el pésame a sus padres y demás familia.

Para amenizar las grandes ferias y fiestas que se celebrarán en honor de San Lucas, en Mondoñedo, los días 18, 19, 20 y 21 del próximo Octubre, ha sido contratada la brillante banda de música del Regimiento de Zaragoza, de guarnición en Santiago.

El 28 del corriente dejó de existir en Lourido, Taramundi, a los 59 años de edad, el ex-alcalde de aquella villa D. José Antonio Méndez y González, siendo su muerte muy sentida, por gozar el finado de generales simpatías.

Reciban sus hermanos, hermanos políticos y demás parientes, nuestro más sentido pésame, por tan sensible desgracia.

Se desea saber el paradero de Antonio Graña, que hace más de 20 años se encontraba en Buenos Aires, o familia que le pertenezca, para asuntos que le interesan.

Dirigirse a Ricardo Dominguez, calle del Circo, 26, Vigo.

Empleado para el chalet del Sr. Jardón de Viaplez, salió acompañado de su familia para aquel pun-

to, el inteligente horticultor D. José Machado, estimado amigo nuestro.

Le deseamos al popular «Portugués», felicidades en su nuevo destino.

Salieron para Buenos Aires D.<sup>a</sup> Carmen Fernández y su esposo D. Manuel García, de Figueras, a los que deseamos feliz viaje.

## FIESTAS

Las celebradas en Porcia el 8 y el 19 del corriente, estuvieron muy animadas, particularmente a la de los Remedios, asistió inmenso gentío de todas las villas y pueblos cercanos.

Fueron amenizadas por la banda de Miudes y «Los Quirotelvos» de Castropol.

En Meredo tuvo lugar el 12 del actual una gran fiesta a San Lorenzo, costeadá por el simpático vecino de aquella parroquia D. Balbino Fernández. Se celebraron dos verbenas, con lucida iluminación y gran número de voladores, estando todos los actos amenizados por el cuarteto castropolense «Los Quirotelvos».

En Figueras se celebró el 19 del que cursa la fiesta del Santo Cristo del Buen Viaje. Los festejos religiosos estuvieron con la misma solemnidad de años anteriores; no así los profanos, debido al reciente luto de la distinguida señora D.<sup>a</sup> Socorro Sánchez, que es quien sufraga los gastos de todas estas fiestas.

En Piñera hubo el 19 del corriente la fiesta de la Virgen del Rosario con bastante animación, amenizando todos los actos una banda de música.

En el vecino pueblo de Lantoiira, perteneciente a la parroquia de San Juan de Moldes, tuvieron lugar el 26 del actual animados festejos en honor de Santa Bárbara. Tanto el día de la fiesta como las dos verbenas estuvieron animadísimas, asistiendo a todos los actos una banda de música y el cuarteto de gaita de esta villa.

Las de Villaoril el 28 del actual y la de San Miguel ayer 29, en La Caridad, estuvieron animadísimas, asistiendo a las dos mucha gente de esta villa.

El 12 del corriente dió un gran baile y un banquete muy bien servido a sus numerosas amistades, en su hermosa casa del Río de Seares, nuestro estimado amigo el rico americano D. Ramón González, amenizándolo una banda de música de esta villa.

Asistió mucha y distinguida concurrencia de Vegadeo, Seares y otros pueblos, que fueron espléndidamente obsequiados con suculentos manjares y vinos de las mejores marcas.

## Imprenta del CASTROPOL

Se hacen toda clase de impresos para el comercio y particulares.